
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【会長挨拶】 11 月 9 日 

今月はロータリー財団月間です。

所沢東ロータリークラブは、ロータ

リー財団より会員全員が年次基金

に 100 ドル以上寄付しているので、

お礼のメールが届きました。このよ

うなクラブは 6％だそうです。寄付

金額が 1,000ドルになると、ポール

ハリス・フェローに認証され、襟ピ

ンがもらえます。2,000 ドルになる

とマルチブル・ポールハリス・フェ

ローに認証され、サファイアが一つ

ついた襟ピンになります。所沢東ク

ラブで一番多いのは 4,200ドルの柳

内先生になります。 

ポール・ハリスはどういう人かと

いうと、皆さんはよく知っていると

思いますが、ロータリークラブを発

足させた人ですね。 

1905年、シカゴで商業道徳の欠如

の風潮を見かねたポール・ハリス

（弁護士）が、4 人の友人とともに

親睦と互助を目的として発足させ

ました。初会合が行われた 1905年 2

月 23 日が創立日とされ、同業者間

では利害関係から親睦が阻害され

るとして、メンバーは一業種から一

人とされました。2 回目の会合で新

たに 3人が加わり、会員の事務所で

持ち回りで会合を開くことと、会員

は事業経営者か会社役員に限るこ

とになりました。3回目の会合では、

会合をお互いの事務所でローテー

ションで開くことから名称を「ロー 

 

 

 

 

 

 

 

タリークラブ」とし、役員も 1年ご

とのローテーションになりました。

その後、7 回目以降、会合はホテル

での昼食を取りながらの開催とな

り、4 回連続して休むと会員資格を

失うルールになりました。 

2001 年の定款及び細則の改定に

より、一人一業種を廃止し、一業種

からは 5 人または 10％に変更され、

例会出席規定も緩和されました。 

日本では、1920 年米山梅吉等が、

東京にロータリークラブを国際ロ

ータリーから 855番目に認証を受け

て創立しました。 

所沢東ロータリークラブは会員

が毎年 100 ドル寄付しているので、

ロータリーに入会して 10 年経つと

ポールハリス・フェローとして認証

されています。年度事業計画書に載

っていますので見てください。 

会員卓話「ロータリーの祖  

米山梅吉(三井住友信託銀行 初代

社長)の偉業と、彼が愛した執務

室」   大山 貴士 会員 

■畑クラブ報告 

11月 12日、大きく育っています。 

 

 

 

 

 

   

第 2570 地区第 3 グループ 
所沢東ロータリークラブ 

四つのテスト １ 真実かどうか  ２ みんなに公平か  ３ 好意と友情を深めるか  4 みんなのためになるか どうか 
  

2023 年 7 月～2024 年 6 月 会長 齋藤 正史 幹事 井川 和豊 
 

例会日 毎週木曜日(12:30-13:30) 

例会場 ベルヴィ ザ・グラン 所沢市星の宮 1-3-5 ℡04-2923-4122 

事務局 所沢市星の宮 1-4-17 ℡04-2928-6363 fax04-2928-6369 

Email info@te-rc.com  HP http://www.te-rc.com/  

 
世界に希望を生み出そう 

第 1586 例会 
2023 年 11 月 16 日 

1. 点鐘(会長)  

2. ロータリーソング斉唱 

3. 来賓紹介（副会長） 

4. 会長挨拶 

5. 幹事報告 

6. 出席報告 

7. 委員会報告 

8. 記念祝福 

9. スマイルボックス 

10. 卓話「災害ボランティアセ

ンターについて」 

所沢市社会福祉協議会 

古川 弘子 様・森 将人 様 

 

出席報告(総数 50 人) 

11/16       人         % 

11/9     37 人       84.1% 

 

本日の記念祝福(11 月) 4 

《ご夫人ご主人誕生》 

上田和子  森安桂子 

梶原直子  植村小百合 

 

 

「所沢東ロータリークラブ」  

で検索！ 

 

 

■■■クラブ年度テーマ■■■ 

 新たなるスタート！   

mailto:info@te-rc.com
http://www.te-rc.com/


クラブ協議会「次年度役員選出」 

 

■委員会報告 インターアクトクラブ委員会  

委員長 久恒 由紀子 

11 月 1 日 所沢高校にて開催されたアクト例会に、

所沢東 RC インターアクト委員会として参加させてい

ただきました。1 年間の活動報告と今後の活動予定の

報告を聞きました。地域の人達とコミュニケーション

をとりながらの彼らの活動は多岐にわたっており、今

後もできる限りの後方支援をしていきたいと思いま

した。 

◆記念祝福 ・会員誕生 

 

◆ニコニコボックス 第 1584 回例会 11 月 9 日 

齋藤 正史 昨日ロータリーのゴルフコンペがありました。

優勝は上田さんでした。おめでとうございます！ 

井川 和豊 昨日の齋藤正史年度ゴルフコンペにて、準

優勝させて頂きました。ニコニコです。本日は大山さ

ん、卓話よろしくお願い致します。 

青木 利幸 昨日の齋藤杯ゴルフコンペお疲れ様でした。

楽しくプレーできました。杉田会員のお店の料理が美

味しかったです。 

上田 福三 昨日の齋藤杯ゴルフコンペで初優勝させて

いただきました。ありがとうございました。 

北村 隆幸 本日早退します。ニコニコします。 

野藤 修三 すみません。本日早退します。 

土方 良成 阪神タイガース優勝バンザイ！ニコニコです。 

藤永  博 最近のニュースでよく取り上げていますが、私

の住んでいる美杉台にも「クマ」出没情報が、、、自宅

から２軒隣りにフン（どんぐり入り）も発見されています。

夜帰宅の時には、車のライトをハイビーム、ラジオのボ

リュームを最大にして、用心して自宅に入ります。おお

恐い！ 

本日合計 35,000円 累計額 278,000円 

例会日 当 番 プ ロ グ ラ ム 

11/16 木 安里 
卓話「災害ボランティアセンターに

ついて」所沢市社会福祉協議会 

古川 弘子・森 将人 様 

11/23 木  休会 

11/30 木 柳内 
卓話「我が信条行雲流水」 

日本将棋連盟 及川 拓馬 様 

12/7 木 青木 クラブ協議会 

12/14 木 秋場 
演奏卓話「フルートデュオ」 

鈴木真紀子＆忍田結梨 様 

12/21 木 親睦 家族親睦クリスマス例会 

12/28 木  休会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 月理事会報告① 開催日：2023 年 11 月 9 日 

【報告承認事項】 

1. 11 月プログラム確認 11/16 卓話お礼はお茶 

2. ところざわまつりについて報告   

社会奉仕委員会から報告事業報告 

3. ガバナー公式訪問について報告   

収支報告 懇親会参加者負担 1 人 1,000 円 

4. ノミニー役員選出について 11/9 例会にてノミ

ニー希望者不在の場合は細則に従い、指名委員会を立

ち上げる。指名委員長：秋場パスト 委員会：梅沢パ

スト会長、荒幡直前会長 齋藤正史会長 井川幹事 

鶴田エレクト 中島副会長 小澤大悟、伊藤 

【審議事項】 

1. 12 月プログラム   →承認 

2. 年次総会、上半期事業報告 

   12/7 例会にて、5 大委員長より上半期事業報告 

3．家族親睦例会 

開催方法、費用など 企画書通り承認されました。

クリスマス例会冒頭にさいたまブロンコス小竹様

の PR を入れる →承認 

4. 安養市訪問  現在 17 名参加予定確認 

5. 子どもとうきち将棋大会 内容確認、当クラブか

らは 16 名必要 他クラブから 5 名ずつ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ い～すと通信  

                 「想うこと」              鶴田 良孝 

10月 22日から 11月 5日まで、ミューズにて所沢市美術展が開催されました。第 71回を数えるこの  

美術展は、私が生まれる前から開催されている歴史ある美術展です。「文化芸術を愛好する所沢市民の

皆さんに発表の場を」と有志の方々によって始められたものと思われます。 

私も 20年前に「鶴田さん、陶芸を始めたんだったら出展してください。」と声掛けして頂いたのがきっか

けでした。当時は、陶芸を始めてまだ日も浅く、会の皆さんに付いていくのがやっとでした。当時感じた事

は、先輩の方々が会や参加者の為に献身的に関わってくださっていた事です。その諸先輩方もご高齢に

なり、一人二人と引退されていきました。 

ある時こんな事を言われました。「皆さんがいるから安心して引退できるよ。」と。更に「外から見てて、賑

やかに楽しそうにやっているのを見るのがとても嬉しい。」いつも謙虚な方でご苦労された中、長く役員を

引き受けて頂いていた方の引退に、感慨深いものがありました。 

役員になり当時の方々の仕事を引き継いでいると、その方の言葉やしぐさが思い出されます。なぜ役

員を引き受けるかの答えがそこにあるような気がします。これからもその引継ぎが出来る様、心がけて行き

たいと思っています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

話は変わりますが、「芸術とは?」と問われると漠然としていて、「これっ!」といった答えが出るものではあ

りませんが・・・。人間が生きて行くうえで必要な物、それは衣食住ですね。生きるために食べる、雨風をし

のぐ為に屋根が必要、寒さをしのぐ為に衣服が必要。それさえあれば人は生きられるのに何故、文化や芸

術は、古い昔から現在まで脈々と続いているのでしょう。 

それは、人が愛情が無いと生きていけない様に、芸術にも同じような力があるからだと思っています。感

性の合う作品に出会い、美しいと感じたり、癒されたり、時には勇気をもらったりと目には見えない心の豊

かさを引き出してくれる、そんな存在かなと思っています。だから世界には、たくさんの美術館が存在し、

素晴らしい作品の数々が人々の心の豊かさを引き出しているのだと思います。 

私も未熟ながら、陶芸でその表現を目指していますが、展覧会にて作品を買ってくださった方が嬉しそ

うな顔をされたのを見ると「もう少し頑張っていこう！」と思います。 

  

2023 所沢市美術展 工芸展示 

 

11 月理事会報告② 開催日：2023 年 11 月 9 日 

【協議事項】 

1. 1 月プログラム →承認 

2. 新年会企画 浅草寺初詣参拝＆大江戸温泉物語に決定 

3. ところざわまつりでの法被紛失について →今までと同じ半被を新たに 40 枚購入 

4. 35 周年記念事業 組織図に変更あり →承認 

5. 所沢 5 クラブで子育てフードパントリーを行う 社会奉仕主導にて応援する 

 

 

 


